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Bericht zur LG- Qualifikation am 22.07.2018 in Haueneberstein 
 

Die diesjährige Qualifikationsprüfung für die Landesmeisterschaft wurde von der OG Hauen-eberstein 
auf dem Gelände des Fußballvereins durchgeführt. 
Die Veranstaltung war hervorragend organisiert. Vielen Dank an die vielen Helfern der OG Haue-
neberstein unter der Leitung des Vorstandes Ralph Drechsler. 
Durch die große Teilnehmerzahl (15) für solch eine Veranstaltung und durch die gute Resonanz an 
Zuschauer (ca. 300 Zuschauer) war es eine gelungene Veranstaltung. 
Die Prüfung ermöglicht nicht nur den Teilnehmern sich für die Landesmeisterschaft zu qualifizieren, 
sondern sie gibt auch die Möglichkeit, junge Schutzdiensthelfer einzusetzen, damit sie Erfahrungen 
sammeln können.  
Dieses Jahr wurden 4 Schutzdiensthelfer eingesetzt, die alle eine hervorragende Leistung ablieferten. 
Es waren auf Teil 1 Achim Brinkmann und Konstantin Glaser, auf Teil 2 waren es Steffen Keiber und 
Manuela Schmitt. 
Außerdem konnten wir bei dieser Gelegenheit die jungen Schutzdiensthelfer bei der Arbeit vor einer 
größeren Kulisse beurteilen und Ratschläge geben. 
Es hat mich enttäuscht, dass Einige sich im Vorfeld bereits negativ gegen diese Entscheidung geäußert 
haben und die Schutzdiensthelfer deklassierten ohne Fakten zu kennen.  
 
Achim Brinkmann wird bei der LGA auf Teil 1 und Tobias Griebenow auf Teil 2 eingesetzt, Konstantin 
Glaser ist Ersatz.  
Bei den Schutzdiensthelfern Steffen Keiber und Manuela Schmitt war es von Anfang an klar, dass sie 
dieses Jahr nicht zum Einsatz kommen werden. 
Für die Qualifikationsprüfung waren 15 Hundeführer gemeldet und 12 gingen an den Start. Von den 
12 Teams haben leider nur 3 die Qualifikation zur LGA erreicht. 
Warum nur 3 Teams die Qualifikation schafften, dafür gibt es verschiedene Gründe. 
Das Fährtengelände war nicht anspruchsvoll, so dass auf der Fährte hohe Ergebnisse erzielt werden 
konnte, das war leider bei vielen nicht der Fall. An dieser Stelle mein Dank an Horst Seger, der die 
Fährtenarbeit richtete, sowie an die eingesetzten Fährtenleger Tobias Griebenow und Jochen Seufert 
sowie an Karin Walter und Pitt Neugebauer, die die Fährte einteilten.  
Bei der Unterordnung sowie beim Schutzdienst gab es auch keine hohen Ergebnisse. Bei der Unter-
ordnung lag es größtenteils an Großraumfehlern (Sitz-Steh, kein Vorsitz oder kein gerader Vorsitz 
usw.), beim Schutzdienst fehlten häufig Führigkeit, Griffqualität oder Bewachungsphasen. 
Ich wünsche den Qualifizierten viel Erfolg bei der Landesmeisterschaft! 
 
Markus Schmitt 

 LG-Ausbildungswart 


